

# Discriminations : parole d'arbitres

## FOOTBALL

Ils sont formés à faire respecter les lois du jeu. Des jeunes comme Farès qui ont leur mot à dire.

Nathalie Hardouin  
nhardouin@midilibre.com

La période est compliquée pour le football français avec des incidents à répétition et des violences dont la vitrine, la Ligue 1, n'est pas la seule à souffrir. Elle se brise aussi sur les terrains amateurs, régional, départemental. Dans l'Hérault, des arbitres ont choisi de poser le sifflet le temps d'un week-end, mi-décembre ; d'interpeller pour réfléchir "ensemble", à se respecter.



Groupe de futurs arbitres en formation (dont Farès, au centre) qui se prêtent ici au jeu des pompes. N.H.

On n'est pas arbitre par intérêt mais par plaisir du foot

FARÈS  
(JEUNE ARBITRE)

C'est dire si la présence samedi dernier de jeunes en formation pour porter les lois du jeu, n'avait rien d'anecdotique lors de la journée de sensibilisation et de lutte contre les discriminations portée par le District

de football. « Les arbitres sont en première ligne ; ils se font agresser, physiquement, verbalement et c'est important de combattre ces choses - là ; de sensibiliser les plus jeunes aux valeurs dans le sport, au respect. Quand ils vont grandir, eux-mêmes vont transmettre ces valeurs et vont les appliquer », témoigne Farès. Ses coéquipiers valident. Eux aussi disent-ils, ont des choses à retenir de cette journée. Comme les jeunes, ils ont fait le tour des forums, des intervenants. « C'est instructif. On nous parle de racisme, de vio-

lences faites aux enfants, bien sûr que ça nous sert et quand on va rentrer sur un terrain, il y aura des choses à transmettre et dans la transmission ».

**Dans la transmission**  
« On n'est pas arbitre par intérêt mais par plaisir du foot, poursuit Farès. Il y a des difficultés mais il faut savoir les surmonter ; il faut savoir faire ça avec envie et après, ça nous permet, je pense, d'être plus fort dans la vie de tous les jours. On apprend des

choses avec l'arbitrage qui peuvent s'appliquer dans la vie de tous les jours : l'égalité, l'équité, la justice. »  
Sur le parvis de Pierresvives, les arbitres qui suivent une formation initiale d'une semaine avant d'arbitrer dans leur catégorie d'âge et d'être observés, guidés au fil de leur apprentissage, ont pu taper dans le ballon avec de jeunes joueurs, partager des ateliers techniques de frappes, de précision. Avec le même maillot et la même passion. L'occasion aussi de rappeler que sans eux, il n'y a pas de jeu.



Le Biterrois se classe 3e sur le podium Master 7. DR

## Georges Reverdy place le BMC sur le podium des France

### CYCLO-CROSS Retour des France à Moulins.

Georges Reverdy brille et c'est toute l'équipe de Nationale 3 du BMC Béziers qui s'illumine. Le coureur biterrois s'est en effet classé 3e aux championnats de France Masters de cyclo-cross 2021. L'événement avait lieu dimanche dernier à Moulins, dans l'Allier et il ne fallait pas être fileux pour se mouiller. « Il faisait une température glaciale de -3 degrés au départ de ma course », explique le sociétaire du BMC. « J'ai fait un départ moyen et après quelques tours, j'ai réussi à remonter en 5e position ». À deux tours du sprint

final, il revient sur le troisième et l'attaque aussi sec pour garder cette place sur le podium de cette catégorie sur le podium de la catégorie Master 7, derrière Roger Gentil, champion de France, et le champion du monde en titre, Jean Malot, deuxième.  
Une très belle performance pour le Biterrois qui imagine déjà la suite : « Cela me permet de me situer au niveau national ». Place à la récupération pour ensuite enchaîner un bloc de quatre semaines avant le championnat national FSGT en Alsace. Ce sera les 22-23 janvier à Muhlbach-sur-Munster.

# Clermont mise sur la formation

## HANDBALL

**Nationale 3.**  
Le HBC Clermont Salagou lutte pour le maintien en s'appuyant sur un vivier local.

Samedi 11 décembre dernier, pour le dernier match de leur phase aller, Clermont Salagou ramène le nul d'Hyères (21-21), un résultat prometteur pour une formation héraultaise qui pointe à l'avant dernière place de la poule. Oui mais voilà, concéder le nul quand on mène 17-21 à cinq minutes du terme, chez la lanterne rouge, relève plus du rageant que de l'encourageant. Monté en Nationale 3, à l'issue d'une bonne saison de Pré-Nationale et « profitant du Covid », le HBC Clermont Salagou possède désormais deux équipes en N3, avec les Féminines coachées par Matthieu Geogel.



Le HBCCS reprendra le championnat début février avec un déplacement à Aubagne, concurrent direct.

**90 % de l'effectif, formé au club**

« C'était une bonne occasion de monter, explique Dorian Mikolajczak, vice président, en charge de la politique sportive du club. Notre politique n'est pas d'aller recruter à droite, à gauche, on s'appuie sur notre formation. » Et avec 90% de l'effectif masculin N3 issu de la formation clermontoise, le club du Nord de l'Hérault réussit son pari. « Un mec passé par notre formation passera toujours en priorité, précise le vice président, c'est parfois dur à comprendre pour les coaches, mais c'est comme

cela ». Un nouveau coach a rejoint le projet en début de saison, Thibault Bousige. Fort d'une expérience récente avec Teyran, dont l'accession en Nationale 2 en 2018-2019, il a pour objectif de faire progresser un groupe jeune, qui continue de découvrir cet échelon de compétition. Loin des voisins héraultais de Prades-le-Lez qui caracolent en Tête de la poule (11 victoires en autant de matches), la 11e place de Clermont Salagou rappelle que le club ne vise « que le maintien, note Mikolajczak. Sur la

deuxième partie de saison, il faudra que les gars montrent leur progression et passe un palier collectivement pour, prendre des points et décrocher le maintien ».  
Dans sa quête de maintien en N3 Masculine, le club de 385 licenciés pourra s'appuyer sur un groupe qui se connaît bien, et qui vit très bien ensemble. « Il y a une super ambiance, on est parfois obligé de les freiner car ça bringue », conclut, le sourire aux lèvres, Dorian Mikolajczak.

Jules Poquet

## Les prochains rendez-vous

- 5 février : à Aubagne ;
- 12 février : vs Prades le Lez ;
- 19 février : à La Seyne ;
- 26 mars : vs Vitrolles ;
- 2 avril : à Ajaccio ;
- 9 avril : vs Corte ;
- 23 avril : à Gap ;
- 30 avril : vs Grasse ;
- 14 mai : à Cauc ;
- 21 mai : vs Hyères.

## HOCKEY-SUR-GLACE

### CHAMPIONNAT DE DIVISION I

Les Vipers concrétisent enfin

Après neuf revers d'affilée, mais des récentes sorties encourageantes avec des points glanés en prolongation face à Épinal et Neuilly/Seine, les Vipers de Montpellier ont fini par aller au bout de l'histoire. Cela s'est passé mardi soir pour le dernier match de l'année, à Strasbourg. Un succès 3-2 avec des buts de Barin, Vojsovich, Ardouin. Les Alsaciens sont revenus à un but à 39 de la fin, mais les Vipers cette fois ont tenu bon, qui gagnent une place au général.



Un groupe au pied de la Grande Motte, à Tignes.

## Le ski-club Montpellier Lunel est de retour !

### SKI

Reprise des sorties pour les adhérents.

Le Ski Club Montpellier-Lunel vient de renouer avec son traditionnel séjour de début de saison à Tignes-Val d'Isère. Après une année blanche, et une reprise en douceur, un groupe d'amateurs de glisse, sous la houlette de Pascale Chaumont, a pu profiter d'un large choix de pistes dans ce domaine skiable d'exception. Pour le président du Club, Frank Montoussé, c'est une mise en jambes dans une station plus proche, à Laguirole,

> Contact SCML :  
skisnow@orange.fr